

## Communiqué de presse

# Inauguration du Ring des Ulis réaménagé et sécurisé, l'un de plus grands carrefours de l'Essonne

Evry-Courcouronnes, le 8 avril 2025 – L'Etat, la Région et le Département de l'Essonne inaugurent aujourd'hui le nouveau Ring des Ulis après plus de 3 ans de travaux d'un coût total de 50 M€, dont 10 M€ apportés par l'État et 10 M€ par la Région. Le Ring, un des plus grands carrefours de l'Essonne à l'entrée du parc d'activités de Courtaboeuf, a été réouvert en décembre dernier. Il a été complètement réaménagé pour permettre une circulation sécurisée et plus fluide aux heures de pointe. Il constitue l'un des plus gros chantiers conduits ces dernières années par le Conseil départemental.

## Sécuriser et réaménager un échangeur surfréquenté

« Ce chantier de longue haleine marque une avancée majeure pour la mobilité en Essonne. Grâce à ce réaménagement, nous mettons fin à des années de congestion sur un échangeur stratégique. C'est un projet concret qui améliore le quotidien des usagers et incarne notre volonté d'agir pour une circulation plus fluide, plus sûre et plus durable. », annonce **François Durovray**, Président du Département de l'Essonne.

Ce chantier visait à **fluidifier et sécuriser les échanges** entre la RN118 et la voirie départementale au niveau du Ring, en supprimant les bretelles d'accès intérieures au Ring et en **construisant un nouvel échangeur** entre la RN118 et le réseau routier départemental. L'accès au parc d'activités de Courtabœuf, un des principaux poumons économiques franciliens avec près de **1 800 entreprises et 25 000 emplois**, est également amélioré par de nouveaux aménagements.

Quant aux cyclistes, ils disposeront très prochainement d'une liaison sécurisée leur permettant de franchir l'échangeur en empruntant un aménagement dédié, raccordé à ceux déjà existants et prolongé à l'ouest pour rejoindre la commune des Ulis. Les études se poursuivent pour l'aménagement **des pistes cyclables autour du Ring**.

La sortie de la RN118 vers Les Ulis en provenance de Paris a été finalisée fin octobre. Les accès à la RN118 vers Paris en provenance de Courtabœuf et de Marcoussis ont été mis en service mi-novembre. Les travaux sur **l'échangeur de Mondétour débiteront à l'horizon**

**Bénédicte Robert**

07 72 36 72 86

BeRobert@cd-essonne.fr

 @CDEssonne

**2028.** Le réaménagement se poursuit en 2025 par des travaux annexes concernant la signalisation directionnelle sur la N118 et la remise en état des emprises du centre d'exploitation de la DIRIF - Direction des routes d'Île-de-France.

"L'État a voulu co-financer cet équipement pour accompagner le développement de l'activité économique de Courtaboeuf et améliorer les conditions de circulation des usagers." confirme **Frédérique Camilleri**, Préfète de l'Essonne.

Ce chantier représente un investissement de **30 M€** par le Département de l'Essonne, incluant des ressources du Fonds de Solidarité Interdépartemental par l'Investissement -FS2I ; l'État et la Région apportent chacun 10 M€.

**Valérie Péresse**, Présidente de la Région Île-de-France souligne :  
« Ce chantier du Ring des Ulis est exemplaire car il allie efficacité, sécurité routière et exigence écologique. Avec un engagement financier de 10 millions d'euros, la Région Île-de-France démontre qu'elle est un partenaire déterminé de l'aménagement durable de son territoire. Ce projet s'inscrit dans notre ambition de faire de l'Île-de-France une région plus verte, plus fluide et plus résiliente face aux défis climatiques. Il incarne une action publique volontariste, au service de la transition écologique, de la compétitivité économique et du cadre de vie des Franciliens. »

## Un chantier salué pour son volet écologique

Le chantier du Ring des Ulis a été salué par le Conseil scientifique régional du patrimoine naturel et **qualifié d'exemplaire pour son volet écologique** : des travaux de revalorisation et de compensation écologique ont en effet été engagés par le Département sur le **site des Cent Arpents** (restauration et mise en œuvre d'un plan de gestion), impacté par le chantier car situé à proximité immédiate. Des précautions ont été prises, notamment la mise en place de **barrières à amphibiens**, la **restauration des mares** ou la **protection des chauves-souris**. Ce site sera suivi pendant trente ans, en collaboration avec les communes des Ulis et de Saint-Jean-de-Beauregard, afin d'en contrôler l'évolution et de protéger sa biodiversité.

**Pour en savoir plus sur le chantier mais aussi sur les fresques réalisées sur les ouvrages par un graphiste et voir le chantier en images**, consultez le site internet du Département de l'Essonne : <https://www.essonne.fr/economie-amenagement-mobilites/ring-des-ulis/le-projet-de-reamenagement>

**Bénédicte Robert**

07 72 36 72 86

BeRobert@cd-essonne.fr

 @CDEssonne